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3 月 [当該エリアの概況・訪日客の傾向]〜⻄日本〜 
 
＜近畿＞ 
彦根市観光案内所  
(来訪者)全体では昨年同⽉の 14 倍。コロナ禍以前とはいかないが(43%)、ウィズコロナへ移りつつあることが
わかるような増加が⾒られる。地域別では、アジア、ヨーロッパの増加が目⽴つ。アジアがここ数年の同⽉平
均で 10 数人だったが、当⽉は 137 人。ヨーロッパは同平均 20 人の来訪で、当⽉は 49 人。桜を楽しみに来ら
れていた。また、日本中を旅している過程で来られた方も少なくない。都会ほど人が多くないから…と選んで
くれた方もいた。私たち案内所は交通手段や(移動)距離など、少しでも情報をお伝えしようと思っている。⼀
方外国籍の方は割とおおらかで、「⾏けたら⾏くし、無理だったらやめる」など、少々の距離も歩くこと⾃体
を楽しまれる方が多い印象がある。まだまだ知るべきことは多い。 
 
kokoka 京都市国際交流会館  
当施設は、語学学習、文化講座、観光、生活相談、ボランティアなどの情報提供が多い。また、当施設はウク
ライナの⽀援窓⼝になっており、多くのウクライナ関係者が来られている。さらにトルコ地震の募⾦をしにた
くさんの方が来られている。 
 
京都烏丸五条観光案内所(夢館)  
海外の方からの着物レンタルのご来店が多かった。主に清⽔寺、祇園、伏⾒稲荷までの⾏き方の質問が多かっ
た。現在はイベントの変更によってパンフレットの配架には注意書きを掲⽰するなどしている。 
 
新梅田シティ 総合インフォメーション  
■3 ⽉の外国籍のお客様は 1,240 人。前年同⽉⽐ 3,657％ 前⽉⽐ 101％。国籍のトップ 10 は①フィリピン

②韓国③米国④シンガポール⑤マレーシア⑥英国⑦タイ⑧フランス⑨インドネシア⑩イタリア。その他の国
の内訳はラトビア、モザンビーク、プエルトルコ。 

■3 ⽉の大阪は大相撲の大阪場所と桜の開花時期が重なり、訪日客が増えた印象。 
 
新神⼾駅観光案内所  
■前⽉度⽐は 188.2%、前年度⽐ 2737.7%で、シンガポール、米国からのお客様が突出して多い。中東、南ア

メリカ、アフリカからのお客様も徐々に増えている。人と防災未来センターを訪問するエンジニアの方、
「阪神大震災後の街を⾒たい」という建築家の方もおられた。 

■IC カード購入(関⻄ワンパス)が増えている。また IC カードのトラブル(退場記録ができていなかったなど)で
困っているお客様と JR 職員との通訳を⾏うことも多い。 

■神⼾⽜を楽しみに来たがどの店に⾏けば良いか分からない方、店の予約で困っている方が多い。公的案内所
のため、お手伝いができない事がもどかしい。  

【特記事項】 
■当⽉からクルーズ船の寄港が開始。クルーズのお客様からよく聞かれた質問は、新幹線のご利⽤について。

その他、広島、大阪、姫路などへの日帰り旅、「Hello Kitty 新幹線」の乗り方についての情報提供、切符購
入の手伝いなど。             
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■神⼾でのサッカーの試合のチケットをとる方法が、日本語サイトのオンラインのみのため、お手伝いして喜
ばれた。              

■六甲⼭トレイルランニングの大会に参加するお客様の、大会前後のアクセスやトレイルルートの情報提供で
感謝された。 

 
姫路市観光案内所  
3 ⽉になり明らかに訪日観光客のお客様が増えた。目を⾒張るほどの増加ぶりに驚きを隠せない。前⽉の来所者
数と⽐べても倍のお客様が来所されている計算になる。3 ⽉という日本で最も美しい季節を迎える時期に合わせ
て観光にお越しになられているのではないかと想像できる。米国やカナダ、オーストラリア、フランスなどア
ジア以外の国からの来訪者が多かった。4 ⽉に入ってもこの傾向はしばらく続くように思われる。 
 
神⼾市北野観光案内所  
3 ⽉に来所された外国籍の方の数は 325 人で前⽉ 2 ⽉(302 人)の約 108%であった。その内アジアが約 80％を
占めた。アジアの中でも特に韓国がアジアの中で 40%、続いて台湾が約 25%を占めた。来所総人数 325 人の
うち韓国からのお客様が 102 人と全体の約 30％を占めた。第 2 位は台湾(61 人)。第 3 位は香港(29 人)であっ
た(この順位は 2 ⽉と同じ)。ほとんどが北野のガイドマップ(英語、中国語、ハングル版)の要望だった。 
 
熊野本宮観光協会  
■熊野川川舟下りが運航を再開。相変わらず日本人にも外国籍の方にも人気。現在熊野川の⽔量減少の影響で

定員を減らして運航している。そのため直前では満員で予約できないことが多く、訪日客も当地に来てから
川舟に乗ろうとするが、乗れないことが多い。  

■スペインの「サンティアゴの道」との共通巡礼登録が特に外国籍の方に人気。3 ⽉以降は登録者の 8 割が外国
籍の方である。 

■3 ⽉も増加が著しく、桜開花と共に外国籍の方が押し寄せた。やはり日本の桜は美しいことで知られている。
単⽉ベースで対前年 2,113％(昨年 3 ⽉ 40 人→今年 3 ⽉ 845 人。ただしコロナ禍前の実績(2019 年 3 ⽉ 944
人)には届いていない)。  

■国別の断トツは台湾 152 人、続いて米国 74 人、豪州 53 人、スペイン 19 人。台湾は 10 人以上の団体が多
い。  

■中国の日本への団体旅⾏解禁後の動きが注目されるが、解禁後も和歌⼭県では⽩浜、勝浦などの沿海部に向
かうと思われ、当地へはそれほどの来訪はないものと思われる。 

 
紀の川市観光交流拠点  
■台湾、香港からの来訪者は依然として多く、さらに中国からの来訪者が増えた。  
■「ねこ駅⻑」を擁する貴志駅前は駐⾞場がなく、当局にて有料貸出をしているが、これまでは日本人観光客

が中心だったのに対し、訪日客によるレンタカーの駐⾞も増えてきた。 
 
＜中国＞ 
松江国際観光案内所  
松江城周辺・⾜⽴美術館・出雲大社などの主な観光地へのアクセス方法に関する問合せに加え、レンタサイク
ル、文化体験参加を希望され来所する外国籍の観光客も増えてきた。 
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出雲市駅観光案内所  
出雲大社への⽞関⼝である当案内所への⽴寄りも徐々に増えてきている。⼭陰エリアには少しずつではあるが、
クルーズ船や航空機も到着するようになってきている。ただ、やはり当館への⽴寄り客の多くが都市空港に到
着後、JR パスを利⽤して移動されるケースが多いと感じる。「JR パス利⽤で観光地への移動が可能か」という
お尋ねが多い。 
 
倉敷館観光案内所  
■訪日客の急激な回復により、前⽉の 2 倍以上の外国籍の方の来所があった。日本語、英語も使わないお客様

も増えてきているので、翻訳機を使⽤しながらも伝わりやすいよう、工夫している。 
■3 ⽉ 26 日に岡⼭空港の台北便が再開になり、今後もアジアからの訪日客が期待される。  
■アジア圏だけでなく、ヨーロッパ・欧米圏からのお客様も増えてきている。 
 
尾道駅観光案内所  
フランスからの⼥性のお客様で 3 ⽉ 15 日から 20 日まで何度も来所された方がいた。仕事で 1 週間くらい滞在
するので値段が安い宿の予約を依頼されたり、尾道だけでなく近隣の都市の観光地を尋ねられたりした。古い
港町や街が好きだということで、福⼭市の鞆の浦や倉敷市の美観地区、岡⼭市の後楽園などを紹介した。また、
23 日がお客様の誕生日らしく、その日大阪で友達と会うとのことで大阪までのアクセスも尋ねられた。新幹線
は値段が⾼いので出来れば⾼速バスが良いとのことだったが、残念ながら尾道からのバスはなく、福⼭からの
バスも平日は運⾏していなかった。倉敷や岡⼭はどうかと聞かれたので調べてみると、岡⼭からのバスがあっ
たので紹介して時刻表も⼀緒に渡した。「手配してもらった宿も良かったし、とても助かった」と感謝され、
嬉しく感じた。 
 
宮島口観光案内所  
■1 ヵ⽉を通して非常に来所数が多く、様々な問合せがあった。当⽉初めに新しくオープンした⽴体駐⾞場に関

する料⾦⽀払いや割引(障がい者減免など)に関する問合せやクレームが非常に多く、1 日に何件もあることが
あった。 

■⽉の前半はロープウェーが運休中だったため、知らずに来てがっかりされる方や登⼭ルートのご案内も多か
った。落とし物対応も非常に多く、フェリー会社の方に頼まれて JR パスを失くした方など外国籍の観光客の
通訳をする場面も何回かあった。また、⾞椅⼦がお昼頃に全て使⽤中となったり、ロッカーが全てうまって
「他にロッカーがないか」と聞かれる日も週末を中心に増えた。 

■⽉の後半は桜の様⼦を聞かれたり、「お花⾒スポットはどこか」と聞かれる事もあった。前⽉に続き下⾒で
来られる県外からのガイドさんや添乗員さんからの資料請求や、大型バス駐⾞場に関する問合せなども続い
た。当⽉ 26 日まで⾏われた「宮島・空海クイズラリー」のクイズの場所、記念スタンプの設置場所は当⽉も
問合せが多かった。携帯充電の利⽤も多く、「充電器のレンタルはないか」という問合せもあった。食事処
のお勧め(穴⼦飯、お好み焼き、もみじ饅頭など)も引続き問合せが多く、中には「待ち時間が⻑いので人が
少ない穴場はないか」、「⽼舗はどこか」など、返答に困る内容の問合せもあった。来訪者が増えたことに
より、迷⼦やグループからはぐれたツアー客を探すなどの対応に追われる日もあった。 

 
広島市観光案内所(平和記念公園レストハウス)  
■前⽉と⽐べると 1 ヵ⽉の来所者数は約 2.5 倍増加した。特にクルーズ客船が寄港した際には、来所者は通常
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の 2〜3 倍になることもあった(3 回寄港あり)。春休みに入ると、⺟国から来られた家族と⼀緒に観光旅⾏さ
れている日本在住の外国籍の方の来広が多く⾒受けられた。 

■国籍別でみると米国が最多で、全体の 2 割弱だった。 
 
広島バスセンター総合案内所  
■インバウンド再開を感じられた⽉だった。当⽉の外国籍の来所者数は 403 人、昨年⽐ 959.5%、前⽉と⽐べ

来所者数は 196 人増加した。特に欧米圏からの訪日客が増えている。市内マップを渡す際、英語に加え、尋
ねた国籍によってドイツ語、ロシア語、スペイン語、イタリア語のマップをお渡しすると大変喜ばれた。 

■最多国籍は引続き台湾で 67 人の来所があり、広島空港ー台湾線の就航再開の影響が大きい。再開直後は短期
間での個人旅⾏者が目⽴ったが、最近は 10 人以上のグループでの団体旅⾏、1 週間以上の⻑期滞在で広島を
拠点に⼭陰への周遊観光を楽しまれる旅⾏者も増えている。 

 
＜四国＞ 
道の駅 ひなの⾥かつうら  
(来訪者は)前半 0 人が続き、新型コロナウイルスの影響を大きく受けた印象。2 ⽉以降は大きく回復したが、コ
ロナ禍前の⽔準には遥かに及ばない。訪日客のさくら祭りツアーはバス 7 台程度。兆しは⾒えてきた。当案内
所には⽴ち寄りはないものの、遍路客は順調に回復しているようだ。 
 
松山観光港ターミナル観光案内所  
■3 ⽉は多くのイベントがあり春休みも重なったこともあってか、多くの観光客があった。コロナの影響も少な

くなっており、旅⾏キャンペーンの利⽤も多くあった。3 ⽉は受験生の往来も多く、市内は大変賑やかであっ
た。中旬以降は「道後温泉祭り」が開催され、多くの方が楽しまれていた。特に道後温泉の入浴には⼀日の
整理券が全て配布となるなど大変な盛況であった。市内の宿泊施設も満室になるところが多く、こちらで案
内をする際も満室のため断られることがあった。 

■30 日にはダイヤモンドプリンセスが寄港するため、間違ってこちらを案内された外国籍の乗船者がいらっし
ゃった。メモに⾏先や伝⾔を日本語で代筆し、タクシーの運転手に渡すようサポートを⾏った。やはりどん
なことでも最大限の協⼒を⾏うようにしている。観光で来ていても、彼らにとっては異国の地、わからない
ことも多くミスや失敗もあるだろう。そのような時に手助けができる案内をスタッフ⼀同心がけている。 
         

佐田岬観光案内所  
コロナ禍の規制が緩和されつつあり(報告当時)、若⼲ではあるが訪日客が増加傾向にあるように⾒受けられた。 
愛媛県では、台湾、韓国との航空機の定期便などの運航もあり、今後の台湾、韓国からの訪日客も多くなると
思われる。また、当所は佐田岬半島の先端に位置し、三崎港と佐賀関港を結ぶフェリーも就航している関係で 
九州方面からの来訪者の増加も期待できる。 
 
こうち観光ナビ・ツーリストセンター 
■3 ⽉ 4〜12 日、土佐の「おきゃく」2023 が開催、また 4 日には桂浜公園がグランドオープン。それに伴い人

の流れも増えた様に感じた。案内所内では桜の⾒どころ情報を掲⽰し春の季節感を、表には「Welcome to 
Kochi」の POP を大きく掲⽰しクルーズ船寄港に備えた。当⽉から再開された外国客船の入港受入は、早速
多くの外国籍の方観光客で賑わう事となり、外国籍の方と日本人の来所者数は大差なかった。 
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■問合せ内容は、両替やタクシー、My 遊バス、Wi-Fi 利⽤など多岐にわたり、また、準備しておいた 表
おもて

の POP
も記念写真を撮るなど好評だった。予想以上の来所者数の多さに、少し準備しきれていない部分もあったが、
以前の感覚を少しずつ取り戻しながら、心地よい案内・おもてなしを心がけたい。 

 
香美市いんふぉめーしょん  
■待ち時間が 2 時間位あった方に、香美市指定文化財「⼋王⼦宮」及び、⼋王⼦宮の周辺地図で、香美市⽴図

書館かみーるとカフェやベーカリーショップなどをご案内した。  
■⾼知県⽴鏡野公園をネットで調べてきており、桜情報を問われた。⾼知県⽴鏡野公園はまだ開花していない

とお伝えすると、「他には︖」と問われたので、土佐⼭田駅周近の⼋王⼦宮の参道の桜が若⼲咲いており、
駅から 10 分であることを地図にてご案内した。 

■龍河洞をネットで知り、⼀人で来日したそう。龍河洞にバスで移動とのことで、乗り場、次のバスの時間、
⽀払い方法、龍河洞観光アプリ「Cavigator」をご案内。帰りに鏡野公園に⽴ち寄り桜を⾒て帰るとのことで、
バスの時間をご案内した。 

■⾼知龍⾺空港から土佐⼭田駅に直接来訪の方。今から⾼知駅に向い⾼知観光をするとのことで、⾼知城とひ
ろめ市場をご案内した。  

■家族 4 人で旅⾏中、アンパンマンミュージアムの帰りに⽴ち寄られた。お⼦様のためにキャラクターの電⾞
の玩具を探しているとのことで、土産物店をご案内。キャラクターの折紙を差し上げたら、親⼦共々大変喜
ばれた。これからアンパンマンミュージアムにバスで⾏かれる方には、乗り場、次のバスの時間、フリーパ
スなどをご案内し、キャラクターの折紙を差し上げると大変喜ばれた。 

 
＜九州・沖縄＞ 
福岡市観光案内所(天神)  
韓国からのお越しのお客様が多く来所され、観光名所以外にも交通チケットの購入についてのお尋ねを多く受
けた。福岡市内の全てで利⽤できる交通機関のチケットがあるが、紙媒体のものがなく、アプリをダウンロー
ドしてからのオンライン購入となっている。ただ、なかなかアプリがダウンロードできなかったり、登録にと
ても時間がかかったりという事例が多数発生した。 
 
⼋⼥市茶のくに観光案内所  
伝統工芸(特に和紙)に関心のある方からの問合せが増えている。 
 
鳥栖プレミアム・アウトレット インフォメーションセンター 
タイからの来場者が多い(続いて台湾、香港)。交通機関の問合せが多く、⾼速バスやタクシー予約が目⽴った。
その他、列⾞内に忘れ物をしたため交通機関に問合せをしたり、レストラン予約時間の変更依頼もあった。 
 
⻑崎市総合観光案内所  
新型コロナウイルスの影響で受入を停止していた国際クルーズ船が 16 日、約 3 年ぶりに⻑崎に入港した。当⽉
は 16 日から 3 日連続、29 日までに合わせて 9 隻のクルーズ船が入港、ドイツ、イギリスなど主に欧米からの
観光客がツアーバスで観光地めぐりを楽しんでいた。 
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⻑崎と天草地⽅の潜伏キリシタン関連遺産インフォメーションセンター  
3 ⽉半ばより、急激に外国籍の方が増えた。理由の⼀つとして、国際観光クルーズ船の受入があった。様々な国
からの観光客が街中にあふれ、食事や観光地、公園などを楽しんでいた。あまり買物はしていないようだった。 
 
南阿蘇観光案内所  
■国内旅⾏者を含めた利⽤総数は 1,261 人。アジア圏を中心に海外からの個人旅⾏者、並びに⼀部ではツアー

旅⾏も⾒受けられた。利⽤者数は 2021 年と同等、2020 年との⽐較では 43％(2,881 人)、桜の開花が例年
よりやや遅れたことも影響していると推測される。  

■宿泊施設の稼働は非常に⾼く、海外ゲストでほぼ占められる施設もあり、個人旅⾏に関しては急激な回復傾
向にある。 

 
道の駅 くにさき くにさき観光案内所  
■ロングトレイルを楽しまれる方が多く、メールでの問合せには丁寧に対応している。マップ上に宿泊施設が

なくその問合せが多いが、農泊をお勧めし、きめ細かいサービスの提供をお約束している。おいでになった
訪日客は皆さんとても喜ばれる。  

■韓国からゴルフに来る方がとても多い(4,600人ほど)。国東市内の訪日客は3⽉中300人ほどになっており、
だいぶ回復しているようだ。 

 
鉄輪観光案内所  
殆どの訪日客がアジアからで、特に韓国、タイからが目⽴つ。韓国籍の観光客は九州内バスの乗り放題券を購
入されている方が多く、別府市を楽しんだ後、バスで博多に⾏く方が多い。また⼝コミが広がるスピードが早
く、韓国籍の旅⾏者に人気のスポットが集中していると感じる。 
 
⿅児島中央駅総合観光案内所  
■海外のお客様が戻ってきて旅⾏を楽まれている。欧州圏のお客様も多い。アジアの方々は事前に観光情報を

お調べしている方が多い印象。   
■クルーズ船が⿅児島に寄港し始めたが、体制が整っていない印象。土日は両替が出来ない、タクシーがつか

まらない、港で正確な案内がないため市内で迷っている。バスに乗り切れない、バスが分かりにくいなど。
ご意⾒が多々ある。 

 
北⾕町観光情報センター  
当センターを訪れた外国籍の旅⾏客は 985 人で、前⽉よりも 15 人増えた。最も多いのは韓国で 514 人、続い
て台湾 209 人、中国 123 人、香港 55 人だった。施設の主な利⽤内容はトイレ、休憩スペースの利⽤。窓⼝で
は那覇向け(空港・国際通り)の路線バス案内、寿司屋などの飲食店紹介の問合せに対応した。 
 
沖縄県那覇市総合案内所 マイプレイスゲストハウス  
コロナ禍前に近い状況に戻ってきた。7 割以上のお客様が訪日客。アジアより欧米の観光客が多い。滞在の傾向
は日本だけではなく、アジア各国(韓国、台湾、タイ、ベトナム)を巡る方が多く、日本での滞在は 10〜30 日。 
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3 月[案内所の取り組み・他案内所や地域との連携事例・その他] 〜⻄日本〜 
 
＜近畿＞ 
観光おもてなしプラザ 泉佐野まち処  
■2 ⽉ 18 日〜3 ⽉ 5 日まで「第 13 回泉州ひなまつり」を開催。案内所内にもお雛様を飾り、NHK の取材、放

送もあった。結果、多くのお客様にも喜ばれた。なかでも香港籍のお客様はこのような祭りが珍しく、「お
雛様がきれいだ」と大変感激されていた。  

■来所した訪日旅⾏者の 7 割以上をアジア、それも台湾、香港など中国語圏が占めている。泉佐野まち処は特
に観光地隣接というロケーションではないが、夕食場所についての質問や翌日の交通についての質問が多く、
主に勤務しているスタッフ 5 名中、4 名が中国語ネイティブであり万全の体制をとっている。 

 
丹波篠山観光ステーション  
■集計表からも前年⽐ 14,550％増加、前⽉⽐ 55％増加。この数字から分かるように幅広い国々から訪日客が

増えている。毎日最低1組が来られ、観光案内の問合せが約8割。質問された場所の案内だけにとどまらず、
⼆次交通の利⽤が必須のためバスの案内、時刻の案内、下⾞場所の案内などきめ細かい対応を心掛けている。 

■桜の開花が例年より早かったため、通常の観光と併せて桜の綺麗な場所も案内に加えた。丹波焼に関する問
合せも増えており、現地に⾏けない方には城下町の古陶館を案内している。焼き物体験の問合せもあり、予
約対応を差し上げると翌日、楽しかったと再訪問くださったのが嬉しく、案内した方が再訪問されることも
増えている。今後も心を尽くして笑顔できめ細かい対応を心掛け、引き続き対応していきたい。 

■Wi-Fi スポット地図の試作品も作成中。居心地のいい観光をしていただけるよう工夫しながら取組んでいる。 
 
北はりま田園空間博物館 総合案内所  
当案内所は地元のボランティアが運営しており、地元の文化や歴史を体験できるイベントを企画開催している
(伝統文化体験、地域探訪ウォーキングツアー、バスツアーなど)。地元住⺠ならではの中⾝の濃さと心のこも
ったおもてなしが好評。この持ち味を訪日客受入にも活⽤できれば喜ばれると思う。課題は情報発信。 
 
かしはら観光インフォメーションセンター神宮前  
かしはらの地酒『喜多酒造』の酒蔵⾒学と橿原神宮を巡るガイド付きツアーを定期的に実施している。毎回大
変人気のツアーで、今年は実施時期を新酒に合わせた甲斐もあり、参加者には大変好評だった。 
 
＜中国＞ 
倉敷館観光案内所  
■ベルギーからのお客様が全国のマンホールカードを収集されており、写真をたくさん⾒せてくださった。倉

敷館近くにも 3 ヵ所配布場所があり、ご案内すると大変喜ばれた。  
■オランダからのお客様がサイクリングをされ、「近くに河津桜並木があり、きれいだった」と喜ばれた。  
■マレーシアからのお客様にハラルレストランのご案内とお祈りの場として倉敷館の 2 階を提供し、喜ばれた。  
■イスラエルからのお客様が 30 人以上川舟に乗船された。 
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倉敷駅前観光案内所  
■サンフランシスコからのお客様が 15 年ぶりに来訪され、記念に絵葉書を⾃分や家族あてに購入された。当時

の写真と⽐べて同じ場所を巡ったようだった。  
■フランス出⾝の⾼齢の⼥性が 50 年ぶりに来訪され、とても楽しまれていた。当時の記憶があまりないとおっ

しゃっていたが、「観光途中に色々とよみがえってきて本当に素晴らしかった」と帰りに案内所に報告に来
てくださった。  

■ニュージーランド(クライストチャーチ)からのお客様。倉敷市と姉妹都市であることをご存知で、記念のモ
ニュメントを尋ねて来られた。倉敷芸文館の友好の広場に姉妹都市を記したモニュメントがあるのでそちら
をご案内した。  

■オランダからの訪日客が多く来所され、ほとんどの方がサイクリングを希望された。隣の総社市に適したサ
イクリングロードがあるので、資料をお渡ししご案内すると大変喜ばれた。 

 
グランドプリンスホテル広島  
宮島への⾼速船が出ていることを知らず、宮島に電⾞で⾏かれたいというお客様へ⾼速船がおすすめであるこ
とを伝え、料⾦や時刻を説明すると大変喜ばれた。 
 
＜四国＞ 
防府市観光案内所  
(他案内所・観光関係機関との連携として)お互いの地域の観光パンフレットなどの共有。SNS を使った意⾒交
換会などへの参加をした。 
 
＜九州・沖縄＞ 
博多港国際ターミナル総合案内所  
■1〜2 ⽉に実施していた旧正⽉運航が終了し、クイーンビートルの夜入国便が再開。夜入国便の再開により、

日本人旅⾏者も利⽤しやすくなったように感じる。しかし、当国際ターミナルから利⽤できるバスや電⾞に
は限りがあり、時間帯が遅いほど便本数も減少。⼀本逃すと次の便まで 30 分待ちの時もあり、不便に感じる
場面も多い。日本語が話せない訪日旅⾏者には当案内所が作成したバス番号、乗り場、時刻、運賃を記入し
た簡易メモをお渡ししてご案内している。 

■荷物が多いお客様はタクシーをご希望される方が多い。当案内所では毎週タクシー協会に入国者数を報告し、
タクシー乗り場で待機していただけるよう FAX をしているが、特に夜入国時の待機タクシーは未だ不⾜いて
いる。入国者数が 200 人近くいる中、タクシーが 2 台ほどだけとなると、ほとんどのお客様がタクシーを利
⽤できないことになる。タクシーがいない場合は各⾃で呼んで頂くか、交通量が多い大通りまで歩いていく
こと、日本円を所持していればバスをご案内している。 

■釣竿を携えた韓国籍の釣り客が多く、団体の他、数人の少グループがジャンボタクシーや数台タクシーを希
望されるが、日本語が話せない外国籍の方々にはタクシーの手配は難易度が⾼いように思われる。 

■「JAPAN RAIL PASS」交換所をたずねる欧州からの訪日客が多くなってきた。 
 
九州佐賀国際空港観光案内所  
1〜3 ⽉まで「ようこそ佐賀キャンペーン」と題し、佐賀県内での旅で思い出に残った場所や風景や体験や味、
また県⺠の方は県内のお勧めのスポットなどを案内所にて投稿してもらった。投稿頂いた方々を対象に、その
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場で景品が当たる抽選会を実施し、皆様の「佐賀、わが心の風景」の情報を集めた。投稿して頂いたハガキを
案内所で掲⽰をすることで、たくさんの方々に佐賀のスポットを紹介できた。 
 
人吉市観光案内所  
2020 年の豪⾬で JR が利⽤できないにもかかわらず、外国籍の来訪者が徐々に増えつつあるのは大変うれしい。 
アジアからの受入客で案内所にお寄りいただく方は、ほぼアニメの聖地巡礼客である。英語で聖地を地図に書
き込む作業を再開した。既存のものもあるがかなり大雑把な聖地巡りマップであるため、手書きのものを渡す
と喜ばれ、こちらも嬉しい。 
 
入来麓観光案内所  
観光業界を⽀援するためスタートした「全国旅⾏⽀援」は年末年始から観光需要の増加となり、県⺠割との相
乗効果で体験型プログラムが今までにない反響を呼び、非常に効果を上げた。今後も内外の多くの人に訪れて
頂けるよう、古⺠家ブームの下、地元の財産である伝統的建造物を再生しながら、多くの日本文化体験を増や
していきたい。 

 
 

以上 


